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Effet d’un biopesticide « Green muscle » sur les différents stades de Schistocerca gregaria

(Forskål, 1775)

(Orthoptera-Acrididae) et impact sur quelques composantes des écosystèmes aquatiques

L’application du Metarhizium anisopliae (Metch) sur les adultes de Schistocerca gregaria,

dans des conditions contrôlées, a montré une efficacité aboutissant à la mortalité complète

des individus, en un temps de létalité dépendant du nombre de spores en activité de cet

entomopathogène. Il est de 7 jours à la dose de 1.109sp/ml, et de 12 jours a la dose, de1,103sp/ml.

La DL50 égale à [8,9.107 spores/ml] déterminée sur les adultes, appliquée sur les œufs a

montré des taux d’éclosions qui sont respectivement de l’ordre de (95,5% ±1,5) et de (93,83%

±1,77), chez les traités par rapport à (96%) et (94%) chez les témoins. Néanmoins certaines

anomalies morphologiques ont été constatées sur les individus issus de oothèques traitées.

La mortalité chez les stades larvaires, soumis à cette même DL50 n’a jamais atteint sa totalité

et a cessé au de la des mues qui suivirent les traitements. Elle est de 73,33% pour les L1 et

les L2 ,76,66% pour les L3, 80% pour les L4 et 83,33% pour les L5. Certaines perturbations

physiologiques montrant un décalage des mues entre les populations témoins et traitées, avec

reprise de l’activité alimentaire, synonyme d’une stabilité métabolique, a été enregistrée après les

mues qui ont suivi les traitements.

L’application du M.anisopliae sur quelques composantes des écosystèmes aquatiques, s’est

prononcée par la mortalité de celles-ci, accompagnée par des perturbations métaboliques et hydro

biologiques. Cette mortalité totale a eu lieu au 4ème et au 7ème jour chez le poisson (Xiphophorus

heleri, Heckel), à la dose D4 (1,109 sp/ml) et D3 (1,107 sp/ml), au 2ème jour chez les Têtards

de grenouilles à la dose D4 ,et au 4ème jour chez les cladocères (Daphnia magna, Strauss) à la

dose D4.

Des baisses en teneurs d’oxygène dissous de l’eau qui a servi l’expérimentation, ont été

enregistrées. Pour les algues, 0,8mg/l a la dose D4, 3,23 mg/l a la dose D4 appliquée au poisson,

2,8 mg/l a la dose D4 pour les têtards de grenouille et 4,26 mg/l pour les cladocères.

Le Metarhizium anisopliae (Metch) est un champignon entomopathogene, dont l’efficacité

chez Schistocerca gregaria dépend particulièrement de l’activité biologique des spores.

Parallèlement si le nombre de spore, en activité biologique dans les écosystèmes aquatiques, est

optimal, des perturbation métaboliques et hydro biologiques peuvent être engendré.
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Effect of biopesticide “Green muscle” on various stages of Schistocerca gregaria (Forskål, 1775)

(Orthoptera-Acrididae) and impact on some components of the watery ecosystems

The application of Metarhizium anisopliae (Metch) on the adults of Schistocerca gregaria,

under controlled conditions, showed an effectiveness leading to the complete mortality of

the individuals, in a time of lethality depending on the number of spores in activity of this

entomopathogene.It is 7 days with an amount of 1.109 sp/ml, and 12 days with a weaker amount,

of de1.103 sp/ml.

The DL50 equal to [ 8,9.107 spores/ml ] given on the adults, applied to eggs showed rates

of blossomings which are respectively about (95,5% ±1.5) and of (93,83% ±1,77) at the treaties

compared to (96%) and (94%) at the witnesses.Nevertheless certain morphological anomalies were

noted on the treated individuals resulting from oothèques.

Mortality at the larval stages, subjected to this same DL50 did not never reach its totality

and ceased with moults which followed the treatments.It is 73.33% for L1 and L2, 76,66% for

L3, 80% for L4 and 83,33% for L5. Certaines physiological disturbances showing a shift of the

moults between the pilot and treated populations, with food renewal of activity, synonymous with

a metabolic stability, was recorded after the moults which followed the treatments.

The application of M.anisopliae on some components of the watery ecosystems, decided by

the mortality of those, accompanied by metabolic and hydro disturbances biological.This total

mortality took place at 4th and the 7th day in the fish (Xiphophorus heleri, Heckel), with the amount

D4 (1.109 sp/ml) and D3 (1.107 sp/ml), at the 2nd day at the frog Tadpoles to the D4 amount and

the 4th day at the cladocères (Daphnia magna, Strauss) with the D4 amount.

Falls in dissolved oxygen contents of the water which served the experimentation were

recorded.For the algae, 0,8mg/l has the amount D4, 3,23 mg/l has the D4 amount applied to fish,

2,8 mg/l has the amount D4 for the frog tadpoles and 4,26 mg/l for the cladocères.

Metarhizium anisopliae (Metch) is a mushroom entomopathogene, whose effectiveness at

Schistocerca gregaria depends particularly on the biological activity of the spores.In parallel if

the number of spore, in biological activity, is optimal, of the disturbance metabolic and hydro

biological can be generated.
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